

## Clamor por los refugiados y contra las políticas europeas

El Día Mundial del Refugiado se celebró ayer con concentraciones y actos en las tres capitales de provincia aragonesas

ZARAGOZA. El Alto Comisionado de la ONU para los Refugiados cifra el número de personas que se han visto obligadas a abandonar sus hogares en 2015 hasta los 65,3 millones. De ellos, 21,3 son propiamente refugiados y 40,8, desplazados internos. Unos números preocupantes que esconden miles de historias dramáticas y que hicieron salir a las calles ayer a cientos de aragoneses en el Día Mundial del Refugiado.

En Zaragoza, más de mil personas recorrieron el trayecto entre la plaza de España y la plaza del Pilar para reivindicar el derecho de asilo de las personas que huyen de la guerra y la miseria. La concentración, convocada por más de 150 entidades, denunció la

terrible situación de los refugiados. Los manifestantes portaron banderas hechas con mantas térmicas como las que se dan a los que llegan a las costas europeas, y pancartas reivindicativas. Además, marcharon vestidos con disfraces de policía, camisetas alusivas y a ritmo de batucada durante el recorrido. Entre otras cosas, clamaron por la apertura de pasajes seguros para que los desplazados forzosos lleguen a Europa y la agilización de los trámites para pedir asilo. El presidente de la Federación Aragonesa de Solidaridad, Ricardo Álvarez, lamentó que «hay un compromiso cada vez menor» con el colectivo.

Precisamente un refugiado de Togo, Kossi Simeon, fue el encargado de leer en la plaza del Pilar el manifiesto en el que se mostraba la «repulsa por la especulación con los seres humanos» y por el acuerdo que firmó la Unión Europea con Turquía. Además, se pidió al Gobierno de España que re-



Los manifestantes recorrieron ayer el centro de Zaragoza. G. MESTRE

tire su apoyo a dicho pacto y agilice la acogida de refugiados. Simeon consideró que «la ciudad tiene conciencia» pero criticó que «hay falta de voluntad política». En Teruel, decenas de personas se congregaron en la plaza de la Ca-

tedral para pedir un cambio de rumbo en las políticas europeas.

En Huesca, la Mesa de Apoyo a Personas Refugiadas instaló por la tarde un punto informativo entre los Cosos y la calle de la Duquesa de Villahermosa. Después, en la

asociación Osce Biella se programó una tertulia-debate para abordar este drama.

### Coloquio sobre los refugiados

El expresidente del Consejo General de la Abogacía Española, Carlos Carnicer, el director de Cáritas Zaragoza, Jaime Sanau; el vicepresidente del patronato de la Universidad San Jorge, Pedro Baringo y el premio nacional de fotoperiodismo Santiago Palacios debatirán hoy sobre el conflicto de los refugiados en una charla coloquio organizada por el grado en Derecho de la Universidad San Jorge y HERALDO.

Con el título 'La crisis de los refugiados, ¿dilema ético o jurídico?', los invitados, moderados por el director de Heroldo de Aragón, Mikel Iturbe, opinarán sobre este reto al que se enfrenta la sociedad europea. El acto, con entrada libre, será a las 19.30 en el salón Ríoja del Patio de la Infanta de Zaragoza.

G. R. S.